

広告特集 企画・制作 朝日新聞社メディアビジネス局

私が社長を務めていた1983年、永六輔さんに2度目のCM出演をお願いしました。私の夫であり前社長だった3代目堀内伊太郎との「10年くらい経ったらまたCMに出しよう」という約束を果たしたのです。収録にはいつも立ち会いましたが、あらかじめ作ってあった絵コンテに永さんは色々と自分のアイデアをお出しになり、いつも永さん色の楽しいナリジナルになっていきました。プライベートでもよく食事を一緒にし、日本の歴史や伝統、いろいろな地域の話をし、本当に博識で話が弾み、尊敬の念を深くお持ちでした。当社は、夫の曾祖父である堀内伊三郎が、漢方医の浅田宗伯先生から処方をしていただき、「御薬さらし水飴」を発売したことを創業の起源としています。また、初代堀内伊太郎は「浅田飴」と命名し、当時の画期的な広告「引札」も作るなど発想力のある人でした。永さんはそうした当社の歴史にも興味を持っていただいたので、古い伝統や「本物」を尊重する永さんだからこそ、長く当社のCMに携わっていただけたのだと思います。昨年音声を聞き、さまざまな思い出がよみがえりました。長い付き合いのなか、ご著書「何度も浅田飴を取り上げていただいたことは、私への手紙のように思っています。」(談)

株式会社浅田飴 取締役会長 堀内恵美子

本物志向の永六輔さんに認められた伝統



俳優 育之介さん

いくのすけ/1993年東京生まれ。幼少期より芸能を志し、地道な芝居修行を経て活動を開始。祖父である永六輔さんとは、TBSラジオ「誰かどどこかで」、読売テレビ「選べ! 行きたー!」で共演し、話題を呼んだ。今後は祖父と同じようなマルチな活動が期待される。

かたんです。幼い頃から家族でラジオは聞いていました。が、この家のおしちゃんも立候補すればラジオに出られるんだろ、というくらい認識で「笑」。たまたま祖父の家に行くと、ラジオがなまめかかっているのを見て、それが浅田飴の祖父の関わりが深いことを改めて知り、父と理解するのは昨年、父のCMを見てからです。祖父が大事にやっていた仕事つなごうと知り、父のCMを見て、あの立て板に水の早口で、CMの中で「音楽の友」を創刊されたこと、音楽評論家の堀内敬三さんとの縁だっとなんとなく、父が若い頃、音楽関係の取材に「協力ください」とよくよくしていただけたそう。父の生きていたというところは誰かに借りを作ること、生きていくというところは「音楽の友」を創刊して、お父さんという言葉を返して、お父さんに報いたいという思いも、あんなに、浅田飴のCMに出ているから他の企業のCMに出ないで、浅田飴のCMに出てほしい。自分にとって筋道のないことではない方針でした。

「浅田飴は医薬品です」——永六輔さんが「せき・こえ・のど」に浅田飴」とともに、CMのナレーションや雑誌広告で入れていたフレーズです。これは、浅田飴が嗜好品の「のどあめ」とは異なること、そして浅田宗伯先生の漢方処方を守り、昔から品質を厳格に管理していることも表しています。なめやすさと味については、お客様の要望を取り入れながら改良を繰り返し、口のなかでゆっくり溶ける「ソフト糖衣」という独自の技術も開発しました。130年にわたって事業が存続した背景には、こうした姿勢にお客様の信頼をいただけたこと、そして永さんによって浸透したブランドイメージも大きいと思います。今後とも老舗として築いた信頼を守りながら、保守的にならず開発に力を入れ、新商品を生み出しやすい企業体質にしていきたいことが大切です。具体的には、のど関連と甘味料の二本柱に加え、子ども関連の商品を拡充していきます。また、海外へのアプローチも比重を高める予定です。明治時代のキャッチコピー「良薬にして口に甘し」は今も開発の軸です。薬が苦手な方でも服用しやすい薬を提供することが当社の使命。セルフメディケーションが必要不可欠な時代に、家庭薬に期待される役割に応え、社会に貢献していきます。(談)

株式会社浅田飴 代表取締役社長 堀内邦彦

130年の信頼を基盤に、時代のニーズにあった進化を続ける

永六輔さん唯一のテレビCM「せき・こえ・のどに浅田飴」



永六輔さんは1970年に第1回目の浅田飴テレビCMに出演。その後、黒柳徹子さんから受け継ぎ、1983年にも出演、3回目の出演となった1996年に出版された「せき・こえ・のどに六輔」(飛鳥新社)中には、「話の特集」発行人の矢野龍渓さん、イラストレーターの山下勇三さんとの聯誼で、「浅田飴の宣伝をしているのに、他の宣伝をしちゃ失礼だと思っんだ」と語っています。



Timeline of Asadaame from 1887 to 2017, including milestones like the founding of the company, the first TV CM, and the introduction of various products like 'Seiki-Koi-No-Doko' and 'Asadaame Water'.



浅田飴 130周年 特別企画

「せき・こえ・のど」に浅田飴 永六輔の声が伝えた 本物の価値と心意気

どちらかといえば無口。娘に面と向かって話すのは恥ずかしい。きかぬ。でも仲は良く、子どもたちがやりたいことは何でもやらせてあげてきた。そして、1枚の紙が大事で定せず自由にやらせてくれた。忙しくて会えないことも多く、何か伝えたことがあると部屋の下アに紙が挟んであるんです。とにかく筆まめでした。ラジオのリスナーにもよくはがきを出されていたそう。育之介、お別れの会をしたと、かたんです。幼い頃から家族でラジオは聞いていました。が、この家のおしちゃんも立候補すればラジオに出られるんだろ、というくらい認識で「笑」。たまたま祖父の家に行くと、ラジオがなまめかかっているのを見て、それが浅田飴の祖父の関わりが深いことを改めて知り、父と理解するのは昨年、父のCMを見てからです。祖父が大事にやっていた仕事つなごうと知り、父のCMを見て、あの立て板に水の早口で、CMの中で「音楽の友」を創刊されたこと、音楽評論家の堀内敬三さんとの縁だっとなんとなく、父が若い頃、音楽関係の取材に「協力ください」とよくよくしていただけたそう。父の生きていたというところは誰かに借りを作ること、生きていくというところは「音楽の友」を創刊して、お父さんという言葉を返して、お父さんに報いたいという思いも、あんなに、浅田飴のCMに出ているから他の企業のCMに出ないで、浅田飴のCMに出てほしい。自分にとって筋道のないことではない方針でした。

「せき・こえ・のど」に浅田飴 永六輔の声が伝えた 本物の価値と心意気

自分の言葉でわかりやすく クスツと笑わせて真実を



フリーアナウンサー 永麻理さん

えいまり/永六輔さんの次女。慶應義塾大学卒業後、フジテレビアナウンサーとなり2年間のニューヨーク駐在を含め報道・情報番組で活躍後、現在はフリー。長男は育之介、次男は拓夫は「大言言」祖父・永六輔の今を生きる3人の音楽(小字版)を出版。



永六輔さんといえば「せき・こえ・のど」に浅田飴」のフレーズが真っ先に浮かぶほど、このCMは広く認知されていました。永さんは明治時代から続く浅田飴の企業姿勢にも興味を持ち、CMタレント以上の関わりをもつていたそうです。借しまれつつ昨年7月に亡くなった永六輔さんを偲び、永さんの次女でフリーアナウンサーの永麻理さんと、孫で俳優の育之介さんの対談とともに、浅田飴130年の歴史を振り返ってみました。

自分の言葉でわかりやすく クスツと笑わせて真実を



永六輔さんの「声」がよみがえる! 秘蔵音声がラジオCMで復活!

テレビラジオCM出演当時の永六輔さんの音声を、使用したラジオCMが、9月6日(水)の「浅田飴の日」から、TBSラジオにて放送されます。当時のメディアでは未公開の秘蔵のナレーションなど、永六輔さんの貴重な「声」が復活します。CMには永麻理さんもナレーションで出演し、なんと「初」の親子での共演という形になりました。また、永六輔さんと一緒にラジオ番組に出演していたTBSの山田恵理アナウンサーもナレーションで出演。当時を彷彿させる二人のかけ合いが、とても心地よく、リスナーの皆さまに懐かしく聴いていただけたことでしょうか。 ※浅田飴の日:2016年、一般社団法人日本記念日協会より登録認定。

浅田飴 130年の歩み



漢方医 浅田宗伯 1815年、代々医師の家庭に生まれ、漢方医学を学ぶ。徳川将軍家の典医を務め、幕末に活躍した。明治時代には宮内省待医。医学だけでなく文章や書にも優れ、門人も多数。浅田飴のルーツとなる処方方を考案した。